
 
 

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BRIOLOGÍA 

ACTA DE LA ASAMBLEA GNERAL DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE 
BRIOLGÍA 

Celebrada en formato híbrido presencial-virtual el jueves 21 de Julio de 2022 a las 
18:30h durante el XXIII Simposio Internacional de Botánica Criptogámica. 

Salón de actos de la sede la Fundació Universitat-Empresa (ADEIT), plaza Virgen 
de la Paz, 3, 46001. 

Asistentes presenciales: Pablo Aguado Ramsay, María Ángeles del Castillo Alonso, 
Ruymán David Cedrés Perdomo, Raúl Díaz San Román, Isabel Draper, Belén Estébanez 
Pérez, Ricardo Garilleti, Rafael Tomás las Heras, Francisco Lara, Inés María Liébana 
Liébana, Javier Martínez Abaigar, Nikolay Matanov, Amelia L. Mateo, Rafael Medina, 
Laura Monforte López, Jesús Muñoz, Encarnación Núñez, Jairo Patiño, Cristina Isabel 
Pokorny, Rosa María Ros, José Gabriel Segarra Moragues, Gonzalo Soriano Sancha, Olaf 
Werner, Daniel Zumel Gete. 

Asistentes por Blackboard: Belén Albertos, Teresa Boquete, María Teresa Gallego 
Morales, Patxi Heras, Marta Infante, Manuel Pimentel, Omar Rodríguez, Elena Ruiz, 
Elvira Sahuquillo. 

Excusan su asistencia: Juan María González Mancebo. 

La Asamblea General de la SEB se celebrará durante el XXIII Simposio Internacional 
de Botánica Criptogámica en el salón de actos de la sede la Fundació Universitat-Empresa 
(ADEIT), situado en la plaza Virgen de la Paz, 3, 46001 Valencia, el jueves 21 de Julio 
de 2022 a las 18:00 h. Se podrá asistir presencial o virtualmente, independientemente si 
se participa o no en el Simposio. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lectura y aprobación si procede, del acta de la asamblea anterior. 

Los socios han recibido con anterioridad el acta correspondiente a la asamblea de 
diciembre de 2021 y no se manifiestan objeciones a la misma. El acta se aprueba por 
asentimiento. 

2. Informe del presidente. 

El presidente informa sobre la participación de briólogos en el presente XXIII Simposio 
Internacional de Botánica Criptogámica, con 39 y pósteres y una charla plenaria, y 
agradece a los organizadores, especialmente a los briólogos del comité organizador 
(Belén Albertos, Ricardo Garilleti, Felisa Puche y Gabriel Segarra), su labor en la 
organización del evento. 

A continuación, el presidente informa de que en enero se procedió a ejecutar bajas 
pendientes y que en la actualidad la sociedad cuenta con 116 socios. Nueve socios son 
incorporaciones después de enero, cinco de los cuales disfrutaron de la beca de SEB para 
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la asistencia a la reunión briológica de Viveiro. El presidente presenta a los nuevos socios 
presentes en la sala. 

El presidente informa sobre la puesta en marcha del foro brioseb@briologia.es para la 
comunicación dentro de la sociedad. Este mecanismo nos permite solventar el problema 
de que la Ley de Protección de Datos no nos permite hacer públicas las direcciones de 
correo electrónico de los socios y, además, la herramienta facilita la comunicación entre 
los miembros. El presidente recuerda que si alguien no está incorporado al foro o tiene 
problemas en la recepción de los mensajes, que se ponga en contacto con la junta para 
ayudarle a resolverlo. 

El presidente informa de que hay dos artículos presentados y dos más comprometidos 
para el volumen doble del Boletín de este año. 

El presidente informa sobre la celebración del Biomaratón que se hace el día internacional 
fascinación por las plantas, que tiene lugar a finales de mayo y está promovido por la 
SEBOT. En la convocatoria del año pasado (2020) se registraron 34 especies y este año 
se alcanzó el objetivo fijado por Rafael Medina de superar las 100 especies. Agradece la 
participación de los socios Isabel Draper, Miquel Jover, Jairo Patiño, Manuel Pimentel, 
Lisa Pokorny, Rosa Sánchez y Beatriz Vigalondo y anima a que más socios realicen 
actividades locales. 

A continuación, el presidente informa sobre la celebración de la XXVII Reunión de 
Briología de Viveiro, agradeciendo a los organizadores Elvira Sahuquillo y Manuel 
Pimentel su encomiable labor. Hubo 24 participantes, con 6 becados por la SEB, una gran 
afluencia de socios jóvenes y una salida nocturna inédita. 

Por último, el presidente informa sobre las estadísticas de visitas que proporciona el 
webmaster, Niko Matanov, con un promedio de 1705 visitas al mes, con procedencia 
mayoritariamente española, pero también internacional y con un repunte entre enero y 
abril, probablemente debido al anuncio de la reunión de briología de Viveiro. La cuenta 
de Twitter va dando difusión a todos los contenidos de la web, además de otros contenidos 
de briología ajenos y cuenta con 797 seguidores. 

3. Informe del vicepresidente. 

El vicepresidente incide en la visibilidad que proporciona la participación en el 
Biomaratón y comenta la posibilidad de organizar salidas de campo con seguro de 
responsabilidad civil que proporcionan los ayuntamientos si se solicita con tiempo. 

También informa sobre la posibilidad de participar en el calendario de la SEBICOP, en 
el que ya han participado algunos miembros como Belén Albertos o Jairo Patiño. Felipe 
Martínez, desde la SEBICOP, nos anima a presentar más calendas de briófitos, que 
igualmente ofrecen mucha visibilidad. 

Rosa Ros ya ha informado durante el simposio de que se ha abierto el periodo del envío 
de propuestas para el IBC. Bernard Goffinet y Matt Johnson se encargan de las 
actividades relativas a la IAB y probablemente en septiembre se indicarán a las sociedades 
la información que se necesita de ellas para la realización de reuniones. 
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Rafa Medina indica que en China se hizo una reunión briológica de tipo social, con una 
cena para briólogos, pero que se puede plantear una salida de campo, también. Paco Lara 
apoya la idea de una salida briológica. Se comenta que ya hay salidas oficiales de la IBC 
de varios días, como a Canarias, en el mes de julio. Se propone una excursión de varios 
días, pero específicamente de briófitos. Se concluye que es necesario conocer los cauces 
para solicitar ese tipo de salida y quiénes son las personas que quieren involucrarse en 
ella. 

Finalmente, el vicepresidente comenta la iniciativa de la comisión de divulgación de la 
IBC que ha lanzado la iniciativa de la planta del mes a través de twitter. Tendremos 3 
briófitos en la iniciativa. El criterio de selección de especies es amplio, incluyendo 
especies amenazadas, representativas, fáciles de identificar, de interés científico; en 
definitiva, cualquier briófito que pueda tener una historia detrás. Se indica que es 
necesario poner una fecha para la presentación de propuestas y después realizar una 
votación en línea. 

4. Informe de la tesorera. 

La tesorera presenta un informe de los gastos realizados, que son pocos debido a que se 
informa de lo acontecido desde la última asamblea del 20 diciembre de 2021. Detalla las 
cuantías del saldo, los ingresos y gastos. Saldo total de 13.458,99€. 

La previsión de gastos se hace también para lo que queda año. Ricardo Garilleti indica 
que no se ha previsto el gasto de edición del próximo número del Boletín. Marta Infante 
señala que también hay que añadir el gasto de envío que últimamente estaba siendo 
cubierto por el Museo de Ciencias de Álava. La tesorera incorporará la previsión de gastos 
corregida, que se adjunta al acta. 

5. Propuestas sobre el boletín. 

El presidente recuerda a los socios las diferentes secciones y contenidos del Boletín: tesis 
doctorales defendida, nuevas plazas, noticias sociales, TFG y TFM defendidos. 

El presidente transmite la propuesta de Juan Guerra propone colgar pre-prints de los 
artículos en la página web, una vez revisados, aceptados y maquetados, para que su 
difusión no se vea perjudicada por la demora en la publicación del volumen completo. 
Lisa Pokorny puntualiza que se refiere más correctamente a la opción early on line. Rosa 
Ros pregunta si tendría algún tipo de protección para que conste la publicación formal y 
se propone que tenga DOI. 

Paco Lara propone que en lugar de difundir antes los artículos, se pase directamente a un 
boletín en formato digital. La junta comenta que tiene pensado hacer esa propuesta, 
coincidiendo con un cambio de la publicación a un formato más visual y con nuevas 
secciones que estén abiertas a trabajos de divulgación también y que nos ayuden a 
mantener la periodicidad de la publicación. 

Patxi Heras se muestra partidario de no abandonar la versión en papel y mantener el 
ISSBN, que exige el depósito de ejemplares físicos en el depósito legal. 
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Se acuerda que la junta explorará los requisitos para obtener un DOI para la publicación 
y las posibilidades de mantener el ISSBN, para valorar si el coste económico y de trabajo 
lo justifican. 

Se proponen nuevos contenidos para el boletín reformado como la publicación de los 
resúmenes de los TFG y TFM defendidos, novedades corológicas provinciales, reseñas 
de excursiones botánicas, noticias, etc. La secretaria comenta que se están proponiendo 
contenidos con una necesidad de inmediatez diferente y que también tenemos la página 
web para dar salida a algunos de esos contenidos de forma ágil, ya que el nuevo boletín 
requerirá una maquetación que se hará un número limitado de veces al año. El presidente 
propone la creación de una comisión para definir los contenidos de la nueva revista y 
plantear a la asamblea una propuesta en firme. Se aprueba por asentimiento. 

6. Ruegos y preguntas. 

Jesús Muñoz ruega que se liberen los tomos de Flora Briofítica Ibérica como pdf para su 
libre distribución ya que han sido creados con fondos públicos y debe prevalecer la 
publicación en abierto. Paco Lara puntualiza que no es decisión de la SEB exclusivamente 
y que no puede hacerse sin el acuerdo de la UM, que ha llevado el peso de la edición de 
los volúmenes. 

La SEB se pondrá en contacto con Juan y se le comunicará el interés de la SEB en hacerlos 
disponibles, confiando en que el rendimiento económico que se destinaba a la reedición 
de los volúmenes se haya reducido y sea asumible para la UM liberarlos. 

Sin más intervenciones, a las 19:54 se levanta la sesión. 
 
 

 
 

 
 

 
Fdo. Rafael Medina 

Presidente de la SEB 

 

 
 

 
 

 
Fdo. Belén Albertos 

Secretaria de la SE
 

 
Valencia, 21 de julio de 2022 


